

Caso clínico Divino: una úlcera complicada

Clara Colmenero de Miguel

claracolmenero676@hotmail.com

Tutor

Marta González Huecas

Resumen: Divino es un caballo Pura Raza Español de 16 años del Escuadrón de la Policía Municipal de Madrid.

Su caso clínico trata sobre una úlcera corneal que se complicó con el hongo *Aspergillus flavus*. Estos problemas son muy frecuentes en los caballos y, en algunas ocasiones, (como la que se expone en este caso) llegan a producir lesiones muy graves para la visión. Por lo que su diagnóstico y tratamiento deben de hacerse lo más rápidamente posible.

A este caballo se le practicó una queratectomía de la zona afectada y se le implantó membrana amniótica, una novedosa técnica equivalente a la del colgajo conjuntival. En la actualidad este procedimiento quirúrgico está en expansión. En España aún no es muy habitual su realización, pero sí en otros países. Estudios recientes han demostrado la utilidad de la membrana amniótica en la reconstrucción de la superficie ocular, por lo que se ha propuesto como una opción terapéutica en las patologías corneales.

Ahora bien, hay que tener en cuenta lo frustrantes que pueden llegar a ser las enfermedades ulcerativas en los ojos de los caballos, ya que su córnea cicatriza muy lentamente. Además, el tamaño y temperamento de estos animales dificulta la realización de un tratamiento frecuente.

Palabras clave: Úlcera corneal profunda. *Aspergillus*. Queratectomía.

[Caso Clínico](#)
[Comunicación Oral](#)

Recibido: 21 marzo 2011.

Aceptado: 23 marzo 2011.